



CONFLICTOS *al DÍA*

*Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo*

Martes 26 de junio de 2012

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 1169

Noticias

Cajamarca

Yanacocha anunció inicio de la construcción de reservorios y otras medidas. En los próximos días la empresa procederá a la contratación de personal para la construcción de los reservorios, proyecto estimado en 75 millones de dólares, así mismo anunciaron que se creará un fondo social de 130 millones de dólares. Todo esto será ejecutado siempre y cuando el Estado garantice la seguridad de los trabajadores y de la inversión de la empresa. *(El Comercio, La República, RPP)*

Lambayeque

Estudiantes de colegio Sara Bullón protesta por mejora de infraestructura. Tanto estudiantes, como trabajadores de la institución educativa exigen presupuesto de 16 millones que les ofreció OINFES por ser seleccionado como colegio emblemático, el cual le correspondería ser remodelado. *(Correo Lambayeque)*

Lima

Ministerio del Interior trabajará en conflictos sociales. El despacho del ministro Wilver Calle modificó su Reglamento de Organización y Funciones, en donde se otorgará mayor importancia a las estrategias de prevención de conflictos. También dispone el monitoreo de las protestas y la supervisión de la “alerta temprana” de estos reclamos. Se encargará de dicha labor la Dirección de Relaciones Comunitarias para el Orden Interno, de la Dirección General para la Seguridad Democrática. *(Perú 21)*

Conferencia Internacional Antidrogas de Lima culminará hoy. Es importante resaltar el mensaje del presidente de la República Ollanta Humala acerca de la lucha contra las drogas en el Perú. Señaló que se cambiará de estrategia, dejando la represión y las medidas de fuerza por la educación en valores como medio para llegar a un país libre de drogas. La finalidad de esta cumbre es que de manera conjunta entre los países convocados se trabaje la lucha anti drogas. *(RPP, Andina)*

Ponen en marcha proyecto de prevención de conflictos. Con la participación de 10 gobiernos regionales hoy se inicia el proyecto en Arequipa, Cajamarca, Cusco, Madre de Dios, Moquegua, Loreto, Puno, San Martín, Tacna y Ancash promovido por el Ejecutivo, el cual es una iniciativa para construir estructuras de diálogo y concertación entre instituciones. Con esto se buscará por ejemplo brindar asesoría técnica de los responsables de aplicar la Ley de Consulta Previa a las Poblaciones indígenas. *(La República)*



Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad

Moquegua

Trabajadores de obras para el Gobierno Regional acataron paro de 24 horas. Obreros de cuatro obras de la Subregión de Ilo tomaron la medida de fuerza ya que los acuerdos firmados con el gobierno regional anterior no han sido cumplidos, entre ellos el cumplimiento de la bolsa de trabajo, que implica que el 50% de los trabajadores contratados deben pertenecer al sindicato. *(Correo Moquegua)*

Puno

Paro del Sutep bloquea carretera de camino a Cusco. Alrededor de 500 docentes acataron un paro el día de ayer y como medida de fuerza bloquearon la vía de salida a la ciudad del Cusco. Esto ocasionó perjuicios para los pasajeros que se trasladaban a dicho destino. Para el día de hoy se ha planeado una movilización a la ciudad de Puno. *(Correo Puno)*

Artículos de Opinión

Martes 26/06/2012

Al ritmo de Conga

Nelson Manrique

<http://www.larepublica.pe/columnistas/en-construccion/al-ritmo-de-conga-25-06-2012>

Aquel que nos desconguise gran desconguisador será

Mariella Balbi

Ver edición impresa del diario El Comercio

<http://www.ipnoticias.com/a.asp?t=23&i=759014&d=2>

Normas legales de interés

- **DEFENSA**

R.S. N° 297-2012-DE/.- Prorrogan la intervención de las Fuerzas Armadas en apoyo a la Policía Nacional del Perú para garantizar el normal funcionamiento de servicios públicos esenciales en las provincias de Cajamarca, Celendín y Hualgayoc del departamento de Cajamarca.

- **ORGANISMO DE EVALUACIÓN Y FISCALIZACIÓN AMBIENTAL**

Res. N° 054-2012 - OEFA/PCD.- Aprueban la Directiva N° 001-2012-OEFA/PCD "Procedimiento para la inscripción en el Registro de Terceros Supervisores y Terceros Fiscalizadores del Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental - OEFA"

<http://www.defensoria.gob.pe/conflictos-sociales.php>